

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

**Sección oficial.**

—Las GACETAS del 4 y 5 no contienen disposición alguna de interés.

**Sección de noticias.****NACIONALES.**

—Por disposición del gobernador de la provincia de Cádiz se verificaron el dia 1º en dicha capital las convenientes investigaciones en una casa inmediata al ex-convento de Santo Domingo, por parte de la muralla, con el fin de descubrir un depósito subterráneo de contrabando. Las diligencias dieron el resultado apetecido. Practicada una excavación en el interior del edificio, los empleados de la Hacienda dieron con un gran depósito de género ilícito, habiéndose extraído hasta 299 tercios de tabaco, picaduras y recortes de la Habana. Parece que el sitio estaba muy bien preparado, con sus revestimientos de fábrica, abovedado, etc. etc. El subterráneo atravesaba el arrecife y la muralla, yendo á desembocar en el mar por uno de los husillos.

—Como ya habíamos anunciado el 2 á las diez de la mañana abandonaron la capital del principado catalán los señores duques de Montpensier, siendo saludados en su tránsito por la ciudad y en el embarcadero del ferro-carriil por una extraordinaria concurrencia,

El tiempo sigue siendo sumamente favorable para los campos por todas las provincias catalanas. Las lluvias son abundantes y no se creía que cesasen por ahora. Ninguna variación se nota en sus mercados respecto á precios, que siguen siendo los mismos que en la anterior semana.

—A propósito de la visita de SS. AA. á Barcelona, podemos decir que una de las cosas que mas les han llamado la atención es la maestranza, á cuyo frente se halla el entendido brigadier D. Juan González, quien regaló á S. A. un cañoncito modelo perfectamen-

**FOLLETO.**

te concluido. El Sr. Duque manifestó que la maestranza era un establecimiento digno de figurar entre los mas nobles de su clase.

—El desgraciado niño del Sr. Mas, que digimos se hallaba en bastante mal estado á causa de las quemaduras que sufrió en el incendio de su casa, falleció al siguiente dia. Nuevas desgracias nos participa el *Avisador* de Zaragoza. En un molino fábrica de harinas situado en las inmediaciones de la ciudad, fué cogida y arrastrada por un cilindro una niña de corta edad, que murió en el acto. Creyendo una mujer que presenció tal catástrofe ser su hija la que había sucumbido, se arrojó á salvarla no consiguiendo otra cosa que sufrir las fatales consecuencias de su arrojo, quedando tan mal parada que fué necesario administrarle al momento la Extrema Unción.

—Las noticias directas de la Habana llevadas á Nueva-York por el Noatheru-Light con la mala de *San Francisco*, y traídas de Europa llegan hasta el 11 de Octubre. El estado sanitario de la Habana era muy satisfactorio. Trescientos soldados españoles habían llegado el 8 de Barcelona.

—El gobernador capitán general de Puerto Rico, en 13 de Octubre próximo pasado participa que continua sin alteración la tranquilidad pública en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continua siendo satisfactorio.

—Escriben de Almansa con fecha 2 que á beneficio de las lluvias que han caido últimamente, se ha hecho la siembra en toda aquella comarca. La vendimia, algún tanto retrasada por las operaciones de la sementera, es la que ocupa en la actualidad á los cultivadores, y no se espera que la cosecha del mosto sea muy abundante.

—La Guardia civil de Cuevas de San Marcos, provincia de Málaga, ha prestado un buen servicio, devolviendo á su familia un hijo que creían perdido, y quizás para siempre. Es el

hecho que hará como dos meses que fué robado de su casa un niño de corta edad, hijo de un labrador del pueblo. Todas las diligencias practicadas para descubrir su paradero habían sido infructuosas, hasta que hace pocos días dirigiéndose al pueblo de Algaida una pareja de guardias, al pasar por el cortijo del Quemado, divisaron en la oscuridad dos hombres montados y uno á pie. Pidiéronles el quien vive, y notando que los hombres emprendían la fuga, les hicieron fuego, cerciorados ya de que eran malhechores. Siguiendo tras de ellos, llegaron á sus oídos lamentos de un niño y buscando encontraron á uno como de once ó doce años, que resultó ser el que los bandidos se habían llevado. En todo ese tiempo lo han tenido andando de acá para allá y metido en cuevas, mal alimentado, descalzo y con los vestidos destrozados.

—Dicen de Madrid:

Parece que se ha dado ya ó va á concederse licencia al infante D. Enrique para fijar su residencia en el punto que tenga por conveniente.

—En la noche del 2 fueron robadas las alhajas de la iglesia del Hoyo de Manzanares, consistentes en dos patenas, un caliz, doce reales en metálico, concha de bautizar, incensario, naveta, vinageras, todo de plata. También se llevaron el copón, caja de enfermos. Y lo mas sensible, que los sacrilegos arrojaron las sagradas Formas. Lo único que se ha salvado es la cruz parroquial y la corona de la virgen del Rosario. También intentaron robar la iglesia de Colmenar Viejo; pero no pudieron abrir las puertas á pesar de haber forzado las cerraduras. Ignorábais quienes sean los autores de estos atentados.

—Dice un periódico de Valencia:

Un jóven de esta capital está concluyendo una magnífica obra caligráfica que representa una locomotora perfectamente delineada, y a la que no falta ni el mas insignificante

rostro, parecía contemplar alternativamente con profunda atención el aspecto pintoresco de todos aquellos edificios cuya irregularidad ofrecía singular encanto, y los maravillosos bordados de hojas talladas, de ramas torcidas y de suaves figuritas que se entrelazaban en los ángulos del antiguo palacio en una mezcla llena de gracia y de pureza en medio de su aparente confusión. Pero la extraña fijeza que de vez en cuando se observaba en la mirada de aquél hombre revelaba una preocupación que debía proceder de sentimientos muy distintos.

La Forlina se detuvo á dos pasos de él.

—Juan Brauwer murmuró á su oído.

El artista se volvió y se estremeció al verla que acababa de pronunciar su nombre.

—Juan Brauwer, repuso la Forlina, admirás la obra espléndida y candida á la par de los antiguos escultores de tiempos pasados. ó se deja sojuzgar tu ánimo por una pasión enteramente ajena al arte?

—Por qué esa pregunta? ¿Qué te importa el pensamiento que me agita? contestó Brauwer mirando á la Forlina con desconfianza.

—Tu pensamiento, dijo la Forlina acercándose al artista, tu pensamiento verdadero, el que ocultas en el fondo de tu alma, y con el cual te recreas en secreto, el que llevas a todas partes, aun

qui, ante esas esculturas cuya contemplación parece absorver todas sus facultades; ese pensamiento, Juan Brauwer, ¿quieres que te lo diga yo? —Eh! replicó el pintor con desdenosa sonrisa, quién no sabe, en todo Gante, que el arte es la única preocupación, el objeto exclusivo de mi vida?

—Si, se sabe que henchido de orgullo y devorado por la envidia, has convertido el arte en idolo monstruoso, en cuyas aras has inmolado todos los sentimientos humanos, todos, hasta el que es fuente de vida y de inspiración en donde han bebido los géñios mas eminentes, el amor, que tu has rechazado como una traba sin comprender que solo el primera haber derramado en tus composiciones la sensibilidad, el encanto, la armonía, en fin, todo lo que en lo sucesivo le impedirá que des un paso mas en tu carrera.

Juan Brauwer fijó en la Forlina una mirada llena de sorpresa.

—Si, repuso aquella mujer, hé ahí lo que saben los que te conocen ó creen conocerme; pero este es el pasado, el presente es muy distinto y le ignoran, mientras que yo lo he penetrado.

Una sonrisa irónica se dibujó en los labios del pintor.

—Te repito que lo he penetrado, y no lo du-

**LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,**

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

**Continuación**

Todos aquellos grupos de hombres y de mujeres con sus trajes de dia de fiesta de brillantes colores desparpados, cuyos grupos de flores á lo largo de las casas jaspeadas de tintas oscuras y pardas, formaban un golpe del vista singular y en esfermo agradable. Sin embargo, no era el atractivo de este espectáculo lo que preocupaba á la Forlina. En aquella muchedumbre que parecía inspirarle tan profunda ansiedad, su mirada buscaba á una persona, y obviamente encontró, pues brilló en sus ojos un relampago rápido y fugaz, y dejó instantaneamente su inmovilidad para acercarse al palacio.

Allí un personaje cuyo traje completamente negro se hallaba en perfecta armonía con las laceraciones irregulares y la expresión siniestra de su

te detalle. Lo mas admirable de esta obra, y sin duda lo que constituye su verdadero mérito, es que todas las líneas del dibujo son letras de adorno sumamente diminutas, con las cuales se ha escrito una relación estadística-histórica de la línea del ferro-carril del Mediterráneo, que principia en Madrid y concluye en el Grao de Valencia. El lector comienza por un ferro-carril, recorre las ruedas, la locomotora, y hasta las gorras de los maquinistas, y el humo, etc., y acaba de leer la relación en el extremo opuesto del carril, que termina en el punto mismo donde había comenzado. La orla que completa este notable trabajo lleva una porción de inscripciones análogas á la importancia del ferro-carril, las cuales se ven graciosamente entrelazadas por un elegante ramaje.

—Hemos recibido noticias comerciales de la Habana del 28 de setiembre. El mercado de azúcar está completamente estacionado, y los tenedores de este artículo rehusaban hacer ventas hasta el mes de octubre.

—La cosecha de vino en Jerez ha sido este año corta á pesar de que el oídium ha desaparecido en algunos pagos casi completamente.

—El 30 del pasado Octubre se verificó en Tarragona la toma de posesión de aquella silla arzobispal por el señor Costa y Borras, que á su nombre por hallarse ausente aquel prelado, lo verificó el dean de la misma iglesia.

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 5 de noviembre.—La *Gaceta Nueva de Prusia* pretende otra vez que la Rusia abandona el pensamiento de la unión de los principados danubianos.

El Czar ha regresado á San Petersburgo. Otro. Paris 5 de noviembre.—El *Times* manifiesta que si continúa la exportación de numerario para el continente y para América, es probable que suba á 9 por 100 el tipo de los descuentos.

Otro. Lisboa 4 de noviembre, á la una y treinta minutos de la tarde.—El ministro de España al excelentísimo señor ministro de Estado:

«El ministro, por delegación de S. M., acaba de abrir las Cortes con escasa concurrencia de pares y diputados. El presidente de Consejo leyó el discurso de apertura, en e igual, después de hablar principalmente del es-

ditarán cuando te diga que ahora poco, mientras parecía que te hallabas estasiado ante esas esculturas, todas tus facultades, tu imaginación, tu corazón y tu alma, todo estaba ahí, en el interior de ese palacio cuya fachada fingías admirar.

El artista se turbó algún tanto, pero recobrando en seguida su sangre fría, dijo con acento burlón.

—Acaba de una vez, y puesto que tu inteligencia lee tan hábilmente en el fondo de las almas, revelame lo que pasa en la mía.

—Pasa en ella una cosa tan singular, que tú mismo estás estupefacto, porque esa alma que habías consagrado por entero al culto del arte, se ha dejado dominar de improviso por la pasión que no has cesado de combatir, y de la que siempre esperaste librarte. Amas. Juan Brauwer, amas como había de hacerlo inevitable y fatalmente el hombre que ha permanecido extraño todavía á ese sentimiento en una edad en que debiera haber atravesado todas sus fases: amas con frenesí, con desesperación, y el objeto de esa pasión funesta es la doncella más pura y más bella de Gante, á la que han denominado la perla de la Byloke, que se ve alorada de todos, jóvenes y viejos, y que á todos los homenajes, por muy altos que sean, corresponde con la frialdad y el desden. ¡He di-

tado de las obras públicas y de las funestas consecuencias del azote que aflige á esta capital, el gobierno llama con tal motivo la atención sobre la urgente necesidad de ocuparse en la situación de la Hacienda, asegurando al mismo tiempo que no quedarán comprometidas las atenciones del servicio.»

—La mejora anunciada en el estado de crisis financiera en que se encuentra la gran república americana, ha durado tan pocos momentos, que apenas merecía notarse, de modo que no sabemos qué pensar de tan precaria situación.

—Según la *Gaceta piemontesa*, la causa relativa al vapor *Cagliari* ha sido por fin juzgada en Nápoles. Once de los presos han recobrado su libertad, entre los cuales no figura ni el capitán de dicho buque ni su teniente, que con otros varios individuos de la tripulación se hallan todavía pendientes de otro fallo sin duda.

—De Viena escriben que ya se ha concluido el tratado hecho por la comisión europea del Danubio que debe establecer los reglamentos de navegación de dicho río, resta ahora únicamente la sanción de la Puerta para someterle á la ratificación de las potencias contratantes que no es probable tarde en publicarse, y aun se espera que empiece á regir desde el 1.º de enero próximo. Respecto de la reducción del ejército, dícese que la fuerza de las compañías se reducirá á 60 hombres en todas las armas.

En Francia este proyecto parece llevarse también á cabo. El *Moniteur de l' Armée*, anuncia que el ministro de la Guerra llama efectivamente 42,000 hombres correspondientes á la quinta de 1856, cuyo número viene á ser algo mas de la mitad del contingente votado. De este modo se corroboran las esperanzas de desarme que se han llegado á abrigar.

—La fiebre amarilla lleva 1,000 víctimas en Lisboa de 4,900 atacados, entre ellos el conde de Casal, general y par del reino. Sesenta mil personas han emigrado de Lisboa. Se esperaba al nuevo embajador de Francia, marqués de Lisle. El rey no perdonaba sacrificios para aliviar la situación de su pueblo.

—La corte imperial de Francia sigue en Compiègne en medio de las delicias que la rodean. Sucedense las fiestas, acuden los invitados de elevado coturno, y puede asegurarse que la jornada no dejará que deseas á los concurrentes. Las cacerías, sobre todo, están brillantes al decir de los escogidos: cuéntanse mil y mil rasgos de destreza, de audacia, de inteligencia.

cho bastante, ó será preciso que añada, para convencerte, que he leído en tu corazón como leo en este momento en tus ojos, que esa virgen adorada no es otra sino Abigail?

Brauwer permaneció un momento silencioso.

—Pues bien, sí, murmuró al fin con una voz que vibraba á impulsos de la emoción, sí, amo á Abigail con un amor insensato, furioso, que no puedo arrancar de mi pecho, aun cuando sé que es insensible a todas las pasiones que inspira, aunque me repito veinte veces al día que no puedo esperar buen éxito en donde han fias, asado tantos hidalgos jóvenes y brillantes

—Qué sería entonces, repuso la Forlina, y qué desesperación te devoraría si supieses que el ángel inmaculado ha descendido de las alturas en que se mecia alto; que ese corazón intratable se ha blandido, que esa mirada inflexible se ha llenado de dulzura y de melancolía, que hay un nombre en fin, que murmura muy bajo en el rincón mas íntimo y profundo de su alma. ¿Verdad que entonces sería cuando te volvería loco de celos...? ¿Verdad que...

—¡Calla, calla! criatura infernal; exclamó el artista, bien sabes que tus palabras caen sobre mi corazón cual plomo derretido.

—Voy á pronunciar otras que correrán sobre tus heridas cual aceite perfumado.

cía venatoria. Verdad es que los cazadores están admirablemente servidos en la imperial residencia de Compiègne. Tiene S. M. I. en la *Vénérerie* de Compiègne para la jornada 120 perros de caza, 50 caballos de posta para tirar de los carriages en los bosques, 40 de caza para servicio de los invitados, para los *Davmons* de la emperatriz y las del príncipe imperial, 40 de montería para correr ciervos. En el *Stud* hay varios tiros para los carriages pequeños del emperador; y luego vienen sus tres caballos de silla favoritos *Volontaire*, *Foresier* y *Bill*; después el magnífico caballo que monta habitualmente la emperatriz en las cacerías, y, por último, un número bastante crecido de caballos españoles. Añádase á estos 40 ó 50 que continuamente hay en las caballerizas, y que pertenecen á los invitados del dia: entre estos figura el primero el hermosísimo alazán *Buckingham*, comprado poco há en Inglaterra, y que monta el general Fleury.

Tambien ha tenido Compiègne su representación teatral correspondiente. Los actores del Francés, del Gimnasio y de *Variétés* fueron llamados de orden superior, y ya se comprende de que se guardarian bien de no acudir al llamamiento. Se ha dado sucesivamente el *Avaro*, los *Cantos de Beranger*, *Les Petites luchettes*, etc. Dicen que la *Dejazet* ejerció el mas tiránico monopolio sobre los aplausos: todos los bravos, todas las palmadas, todas las felicitaciones fueron para esta infinitable sexagenaria, que está haciendo papeles de niña ó de chico con mas frescura que cuando tenía 25 años.

Entre los pasajeros que perecieron en la catástrofe del *Central América* se hallaba un mulato, establecido en Nueva-York con un almacén valorado en unos 5,000 pesos. Apenas circuló la fatal noticia se presentó una mujer, á un abogado para que se la pusiera en posesión de aquella cantidad, como viuda del difunto. Se estaban preparando los documentos al efecto, cuando otra mujer acudió al tribunal reclamando los dichos bienes, apoyándose en un contrato de matrimonio anterior al de la primera. Pusieronse de acuerdo los dos abogados; pero héte aquí que se suscitó nueva demanda de una tercera viuda, provista también de una prueba indudable de que había sido casada con el muerto. La primera de estas no tuvo dificultad en confesar que se había puesto de acuerdo con su marido para volver á casarse cada uno por su parte en paz y buena armonía; pero es el caso que su segundo esposo se hallaba también en el espre-

—Tienes acaso poder suficiente para hacerme olvidar lo que acabas de decir?

—Sí, haciéndolo mas feliz de lo que lo es el que te escucha tus celos de un modo tan violento.

—No te comprendo

—Sabes quien soy?

—Te llaman la Forlina, y eres la nodriza de Abigail.

—Y si te la propusiese por esposa?

—Que dices? exclamó Brauwer completamente urdido con tan imprevista proposición.

—Aguardo tu respuesta.

—No sabes que daría la mitad de mi vida por pasar la otra mitad á su lado?

—Está bien, será tuya.

—Pero ama á otro, acabas de decirlo, rehu-  
saras...

Brauwer cayó helado de espanto al ver la diabólica sonrisa que á las veces iluminaba con un resplandor siniestro el sombrío rostro de la Forlina. Era como uno de esos relámpagos fugaces que descubren en las profundidades del horizonte un cielo cargado de tempestuosos nubarrones.

—Su consentimiento es cosa de que yo me encargo, dijo.

Y repuso en tono distinto,

Se continuará.

sado vapor, por manera que quedó viuda dos veces en un mismo instante, y lo que es mas particular, de un hombre que deja en posesión tres mujeres que seguramente no le habrán de llorar.

—En Piura, ciudad situada al Norte del Perú y a catorce leguas del mar, ha habido un fuerte temblor de tierra que ha destruido la población: la policía se ha visto en la necesidad de ordenar el derribo inmediato de más de cien casas, por el mal estado en que habían quedado. Las pérdidas se valúan en más de dos millones de reales; las desgracias que hay que lamentar no son muchas.

—El emperador de Rusia, antes de partir de Varsovia, ha mandado entregar á la autoridad civil de aquella capital 10,000 rublos de plata para el socorro de los pobres de la misma, y una suma igual, su angustia esposa con destino á los establecimientos de beneficencia, (rublo de plata—15 reales vellón.)

—Los astutos indígenas de la India han engañado á los ingleses, tanto en grande como en pequeño, por distintos medios han podido encontrar. En prueba de ello citaremos un ejemplar inserto en el periódico titulado *Englishman*, que se publica en Calcuta. Hé-le aquí:

«El gobierno de Bengala, desde hace mucho tiempo abona á los matadores de bestias feroces un pecunio de 5 rupias (48 rs. próximamente) por un tigre etc. No ha mucho fueron presentados en Punha hasta 200 cabezas de fieras, en su mayor parte de tigres, y como este crecido número llamara la atención de los empleados del gobierno, examinaron de cerca aquellas cabezas, y con gran sorpresa encontraron que solo 20 de las 200 eran de tigres, las demás eran de burras, puestos en ellas los dientes con una perfección asombrosa, y revestidas con pedazos de piel con una habilidad increíble. Los individuos que habían suministrado aquéllas cabezas contrahechas, fueron condenados á seis meses de prisión, habiendo uno de ellos manifestado, que hacia ya muchos años se había venido practicando tamaña estafa.

—La detonación de una arma de fuego puso en movimiento cierta noche de la última semana á los habitantes de una aldea de los alrededores de París. Inmediatamente se pusieron de pie los criados que componían el personal de la casa de M. M., propietario; pues era en su alcoba donde se había oido la detonación. Fué preciso romper la puerta para penetrar en el interior del cuarto y se encontró a M. M. tendido en el suelo, el cual se acababa de levantar el cerebro. En uno de los muebles halló el jefe de policía un escrito de M. M. del cual tomamos algunos párrafos curiosos.

Dice así.

«Si algo ha de sorprender á los que me conocen, es ciertamente la noticia de que me he suicidado. Mucho se ha discutido, escrito y hablado sobre el suicidio del cual aleja naturalmente al hombre el apego á la vida. Puede, dice un autor, nacer de causas diferentes: lo cual no permite apreciarlo siempre de la misma manera. Puede ser como en Cain y Judas una pena que el criminal se impone á si mismo; ó como en Catón y Bruto el efecto de la desesperación de una alma elevada, ó como en las viudas de la India un sacrificio ó mas bien el resultado de la tiranía de la moda, ó finalmente como en Charleston el fruto de una imaginación desreglada; frecuentemente se ha imputado á locura.

—Los moralistas han discutido acaloradamente sobre el suicidio: Sócrates, por órgano de Platón, lo condena como el acto de una in-

familia que deserta de su puesto; Séneca y la mayoría de los estoicos lo ensalzan como un acto heroico; la religión, decidendo la cuestión, condena severamente el suicidio como un acto de rebeldía contra la voluntad divina.

Pues bien, todos los que han escrito y discutido tanto no han encontrado la causa dominante del suicidio; la mujer es el ser que produce la causa. Si, lo sostengo, lo pruebo por hechos reunidos en un manuscrito que se hallará en mi despacho y que mi notario está encargado de publicar después de mi muerte. La mujer es la causa de todos los suicidios. Yo me mato porque no puedo soportar el pensar de saber que mi mujer á quien amaba y continúo amando, me abandonó hace diez años, vive lejos de mí entregada á una vida de desorden. ¡Cuantos se han matado, cuantos no se matarán, cuya desesperación ha sido y será producida por las mujeres!

—El movimiento mercantil, en lo que concierne al ramo de cereales, se encuentra bastante encalmado en los puertos del Báltico y del mar del Norte; sin embargo, la tendencia á la baja sigue á la orden del día si se exceptúa la plaza de Dantzig. La Prusia, en cuanto á las principales semillas, tal como el trigo canela y el centeno, cuenta con una cosecha media y lo propio sucede respecto á la cebada y á la avena. También la Rusia ha tenido en las provincias de Báltico una cosecha mediana. Europa meridional cuenta con una cosecha excelente, y también la de los Estados Unidos del Norte América ha resultado muy abundante.

—Una de las principales casas de comercio de Milán se ha declarado en quiebra. Su activo asciende á tres millones de libras austriacas, y su pasivo á ocho.

—Los diarios de Nueva-York nos traen su contingente ordinario de acontecimientos desplorables. El 16 de Octubre, hacia las ocho de la noche un convoy de viajeros que pasaba sobre el *New-York central Railr. ad.* ha sido precipitado de una altura de 20 pies abajo de un terraplen, y arrebatado en un gran espacio por la violencia de las aguas. Antes que el mecánico hubiese podido hacer nada para evitar la caída, habían desaparecido máquina, tender, wagones de malas y equipajes, y todos los coches de los viageros. De los 60 que iban en este convoy, 20 han salido heridos, 6 de bastante peligro. Todas las malas han sido quemadas, á excepción de un saco de cartas.

—La carestía de los primeros artículos de consumo se hace sentir también en Rusia y toma proporciones alarmantes, especialmente en los gobiernos de Polonia, Wolhynia, Kiew, Pultaba y Charkow. En su vista el emperador ha dispuesto que á todos los empleados subalternos se les adelante un cuatrimestre de su sueldo para que puedan soportar los gastos, y á aquellos que solo tienen un corto haber, es decir, que no ganan más de 1,200 rs. les ha regalado 25 rublos de plata.

—Los vecinos del valle de Carson, despendientes del territorio de Utah, se han reunido en asambleas ó meetings para separarse de la administración de los mormones. En Génova acordaron pedir al congreso de los Estados Unidos su organización, separada de toda intervención que no sea la del gobierno federal. Las principales razones que esponen son el odio al llamado gobierno de Utah y á la incompatibilidad absoluta que existe entre hombres que tienen religión y costumbres, y santones y ancianos que sostienen la poligamia y los dogmas de José Smith y Brigham Young como principios constitutivos de su sociedad excepcional. La población de Carson justifica por otra parte la creación de un nuevo territorio, y así lo piden en su acuerdo. Brigham Young em-

pieza á verse solo en los valles y desiertos d su dominación semi-bárbara.

—Asegúrase que el ukase arreglando la situación de siervos en Rusia, así como el territorio en propiedad á los labradores, se publicará el 18 de diciembre próximo, aniversario del nacimiento del emperador Nicolás. Se formará una comisión presidida por el gran duque Constantino, encargada de dirigir y vigilar los convenios relativos á las redenciones que se celebren entre los colonos y los señores. Algunos grandes propietarios se han adelantado voluntariamente á los deseos del gobierno.

—Comunican á la *Presse* desde Cagliari, á las cinco y cinco minutos de la tarde del 30 de octubre, que el cable submarino llegó á Spartivento, y que se llevó á cabo con éxito tan favorable la operación, que ya se han abierto las comunicaciones telegráficas en Argel.

#### Gacetilla.

—CUESTIÓN DE FAMILIA.—Anteayer fué apaleado en la calle de Mucho trigo un hombre por su suegro y su cuñado. Le resultaron varias contusiones.

—PARA ESTE INVIERNO.—La capa que en la noche del 9 de Marzo último le fué robada en las callejas de Santa Marta á D. Mariano Giménez, parece que ha sido hallada por el celador Pelaez en una taberna de la calle del Romero.

—MEDIDA ACERTADA.—La hija de un alcalde estaba cuidando un canario que tenía, y habiendo dejado abierta la ventanilla de la jaula, se le escapó. La primera precaución que tomó su padre, luego que lo supo, fué mandar cerrar las puertas del pueblo.

—ACCION LAUDABLE.—Días pasados se encontró un caballero varias monedas de plata que forman una cantidad importante, y deseando devolvérsela á su dueño ha remitido á nuestra redacción el anuncio que en otro lugar publicamos. Hechos de esta clase hablan muy alto en favor de la honradez y de los sentimientos religiosos de sus autores.

—FUGITIVOS.—Los reos profugos del Juzgado de Bujalance son: Pedro Escribano, Pedro Cañamero, Ginés García Parra, Manuel Heredia (a) Trabuco, Juan Romero Giménez, Tomás Olaya Collantes y Miguel y Juana, gitanos.

—A LOS EXPOSITORES.—Terminados los trabajos de la exposición agrícola Española en Madrid, los objetos de Expositores de esta provincia que tenían encargados en aquél, han sido recogidos por estos.

Los manojo de cereales se han regalado á los Museos de la Escuela agronómica de Aranjuez y de la Sociedad económica Matritense.

De todos los productos se han facilitado pequeñas muestras á los representantes de todas las provincias, en virtud de un sistema de mútuos cambios que fué aprobado.

Las lanas, cáñamo, aceites, vinagres, aguardientes, cereales, legumbres, frutos y quesos, han sido regalados en nombre de los expositores al Establecimiento de la Inclusa.

La colección forestal del Instituto de esta capital, así como la formada con los cereales, legumbres, plantas forrajerás y productos más notables de todas las provincias, se hallan empaquetados para su regreso á esta: la primera para volver á ser colocada en dicho Establecimiento, y la segunda para distribuirse entre los Expositores, dejando de cada uno una porción para el Museo agronómico del Instituto.

## Boletín Religioso.

### Hoy S. Andrés Avelino, confesor.

Fue S. Andrés natural de Castro Novo, reino de Napoli, hijos de padres nobles pero pobres. Fue educado en el santo temor de Dios, y habiéndose dedicado al estudio de las sagradas letras, bajo la dirección de un tío suyo, que era arcipreste del mismo pueblo, hizo rápidos progresos, y abrazó el estado religioso en la orden de clérigos reglares llamados Teatinos, donde perseveró hasta la edad de 88 años, en la que falleció el 10 de Noviembre de 1606. Fue canonizado por Clemente XII en 1712.

Hoy rezala iglesia del mismo Santo, con rito semidoble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia S. Juan de Letran.

Octavo dia de Novena de las benditas Animas en la iglesia de S. Cayetano, a las 9 de la mañana, con misa.

Ultimo dia de Novena de Animas en la iglesia de la Trinidad, a las 9 de la tarde.

Ultimo dia de igual Novena en la hermita de S. Juan de Letran a las oraciones.

En las iglesias de Santiago y S. Pedro de Alcántara, se harán hoy los ejercicios del mes de las Animas a las oraciones.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Loreto, en la Encarnación.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, En S. Andrés, S. Pablo, S. Juan, Tríñidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegría, Jesús Nazareno, S. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

## Boletín Comercial.

### MERCADOS

Bolsa de Madrid del 7 de Noviembre —3 por 100 consolidado a 39.50 y el diferido a 27.10

CORDOBA.—Precios de los granos el dia 8 Trigo de 63 a 00. Cebada de 29 a 00. Habas a 00. Aceite dentro de la ciudad a 50; id en los molinos a 44. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carné de vaca a 34 cuartos libra en las carnererías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 51 a 66 Cebada de 30 a 33. Aceite en la Calzada a 45; para consumo a 51.

MÁLAGA.—Trigo de 57 a 82. Cebada de 50 a 57. Maiz de 43 a 48. Garbanzos de 76 a 113. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 109 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 60 a 70 rs.; Cebada de 34 a 56. Habas de 34 a 55.

### CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. —Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos. —Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. —Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA. Granada y su carrera Antequera, Benalmádena, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Argullar, Fernández, Rambla y Montemayor. —Entra todos los días a las 5 de la mañana. —Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobujuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

### Avisos.

AGENCIA. La sociedad titulada la Eficaz se ocupará en el cobro de las pensiones de Esclaustrados y demás clases pasivas hasta entregar a los interesados las láminas de sus respectivos créditos, así como también a las corporaciones civiles, previa la formación del oportunuo expediente, las inscripciones intransferibles que les correspondan por los bienes desamortizados hasta la suspensión de la ley de 1.º de mayo de 1856 y 11 de Julio de 1856.

De la misma manera se ocupa en la representación de subastas por encargo, de cualquier género que sean. La oficina se encuen-

tra establecida en esta capital calle Jesus Maria núm. 3.

VENTA. Se vende el huerto llamado de Madre de Dios, situado en el camino de la Fuensanta. La persona a quien acomode su adquisición podrá tratar al efecto con su dueño D. Antonio García Obrero.

HALAZGO. La persona que haya perdido varias monedas de plata que han sido halladas el dia 6 del corriente, se presentará en la redacción de este periódico, donde se le entreguán dando las señas.

GENERO. En el salon de modas que está a cargo de D. José Serrano y Toro, se acaba de recibir un gran surtido de dirchos géneros. Este Sr. conociendo el gusto que cada dia va en progreso en este pueblo cordobés, se ha determinado a traer para la estación presente, los géneros siguientes. Magníficos Palos de terciopelo de lana, pantalones de patencio de todas clases, chalecos de terciopelo de seda, y de todas clases, un abundantesimo y sorprendente surtido de cumbatas de Moaréantique y de Moaré, de raso doble, de Canutillo, de Sarga doble, de Moaré liso, de grano de Moaré, de aguas contramas, de grío listado de infinidad de clases, como igualmente cumbatas del Príncipe Alberto, con sus figurines correspondientes, todos estos géneros son de la última novedad, de las principales fábricas de París.

PERDIDA. Se suplica á la persona que haya encontrado una llavecita de oro para reloj con una figurita de liebre, se sirva entregarla en la casa núm. 9 en la plazuela de las Cañas de esta ciudad, en donde además de agrado se le dará su hallazgo.

VENTA. La de una casa en el Campo de la Verdad conocida de San Julian, designada con el número 3, que su fachada

mira al Norte y linda por levante con un pedazo de terreno de 780 varas que fue corral de la misma casa y por Poniente con casa de D. José Delgado.

Otras casas en la Parroquia de Santiago, calle del Sol, números 11, 12, 13, 14, 15, y otra sin número. Las espresas casas se venden á voluntad de su dueño sin ningún gravamen.

La persona que la acomode alguna de las espresadas casas podrá avistarse con el Sr. D. Rafael Cruz que dará razón y vive en el Marmol de Bañuelos, casa número once y medio.

HIGOS DE LEPE. Acaba de llegar á esta ciudad un gran surtido de cajas de estos acreditados higos. Se espeden las cajas de una @ sin alinear a 30 rs. y las de media @ a 15.

Las cajas de una @ mas superiores, aliñados, a 34 rs., y las de media @ a 18. El despacho está situado en la calle de Badajoz núm. 15, á cargo de Miguel Serrano.

ALMONEDA. En la calle del Reloj, esquina á la plazuela de la Compañía núm. 3, la hay de varios muebles.

PERDIDA. En la calle de los Letrados, junto á la esquina de la Compañía, se ha extraviado un libro de latín; la persona que lo haya encontrado se servirá remitirlo á la calle de los Letrados núm. 4, donde se dará una gratificación.

VENTA. Por haberse ausentado su dueño de esta capital, ha dejado en cargo para vender dos balcones y una reja baja con sus correspondientes puertas de madera de Flandes, y los balcones y reja acabados de hacer, del mejor gusto hasta el dia, pues está todo de última moda, puertas y todo, con su correspondiente herraje, no ha llegado á servir: está tal como lo han llevado los artistas, y se vende con la bajada de un 15 por 100 de su

valor, calle del Romero núm. 52 frente al Hospital Real.

SUBASTA. En subasta particular, que tendrá lugar el jueves 5 de Noviembre inmediato, en la escribanía pública de D. Joaquín Rey y Heredia, calle de la Encarnación núm. 11, de once a doce de la mañana, se venden las fincas siguientes:

Una casa núm. 64, en los portales del testero bajo de la plaza de la Constitución, con diez vistas á la misma, apreciada en 14,757 rs. de los que serán bajas 3,070 por el capital de un censo que tiene sobre si, y en favor del Estado.

Una haza de 9 celestines de tierra, con 30 moreras, y un pozo que no está en uso, sita frente de las Ollerías, linda con la muralla y con la fábrica de hierro.

Una casa principal núm. 58, calle de Grajeda, colección de la Ajerquía.

Otra núm. 12, plaza de las Tendillas, linda con la casa de la Encomienda.

Otra núm. 13 en dicho sitio, linda con la anterior.

Otra núm. 44, que está inmediata á la misma y unida á ella.

En el acto de la subasta se darán las noticias que apetezcan los compradores, y si las quieren antes podrán avistarse con el procurador D. Rafael Martínez Hidalgo, calle de D. Rodrigo, núm. 10.

IMPORTANTE A LOS LABRADORES Y PANADEROS. En el molino llamado Papalo tierno, situado debajo del Puente de esta capital, se acaban de establecer piedras anglo-americanas que producen ventajas extraordinarias en la molienda de trigo y otros granos, tanto con respecto á la calidad superior de las harinas y producto del pan, como con respecto á las condiciones de que se puede tratar con el director del molino, que vive callejas del Marqués Villar núm. 5.

VENTA. A voluntad de su dueño se enjuena la casa núm. 12 calle Empedrado parroquia de S. Juan, libre de todo gravamen, en la misma darán razón.

ALMONEDA. En la calle de Carreteras núm. 20 hay efectos de pastelería, moldes, artesas etc., camas, cuadros, lámparas, cristal, loza y otros efectos.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. El dia 5 del actual se da principio á la cobranza de la contribución territorial y subsidio, correspondiente al cuarto trimestre, dando principio por la Catedral á domicilio; y se advierte á los señores Contribuyentes que solo una vez se presentarán mis agentes, segun se previene de Real orden, y desde el dia 1.º estará abierta la oficina de Recaudación por mañana y tarde para los que quieran verificarlo por si. Córdoba 1.º de Noviembre de 1857.—El recaudador, Miguel P. Gómez.

PAPEL PAUTEADO. En el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1, se hallará de todas reglas por mayor y menor.

TEATRO. Función 3.ª del 2.º abono.

El drama en 5 actos, *Angela*.—El baile nombrado *Los ventorillos de la Puerta de Tierra*.

Terminando con un divertido *Sainete*. A las siete y media.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857.

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, Editos